

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

| | Pta. | Cts. |
|------------------------------|------|------|
| España... | 1 | 25 |
| Extranjero (Unión Postal)... | 2 | 25 |
| Ultramar... | 2 | 50 |

Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10 "



PIANOS Y MÚSICA

CASA PERELLÓ

UNIÓN, 19

GRAN LIQUIDACIÓN
DE MÚSICA DE TODAS CLASES
CUASI REGALADA

5,000 piezas de baile para piano á escoger á pesetas 0'25 una.
6,000 fantasías de todas clases para piano á escoger desde 50 cént. á 1 peseta.
Romanzas de salón y de ópera para canto y piano á pesetas 0'90 una.
Operas económicas para piano á 1 pta. una.
20 p. de descuento sobre el precio marcado fijo, en las óperas para canto y piano, misas, etc., etc.
Grandes descuentos en toda clase de música, incluso métodos y estudios desde 25 hasta el 75 p. s.
Solfeo Eslava, 1.ª y 2.ª parte á Ptas. 3'25 una, 3.ª y 4.ª á 2'60.
Gran rebaja de precios en violines y guitarras.
Dicha liquidación durará desde el día 20 de Mayo hasta el 30 de Junio.

Pianos nuevos y usados se alquilan
UNIÓN, 19.—PALMA

Instantáneas

De actualidad

Ha pasado la de beneficencia y está en puerta la de peluquería. Vamos, la del corte de la trenza de Rafael Molina, *Lagartijo*, el emperador de los toreros. ¡Cómo estará el maestro Ferreras con estos acontecimientos!

Es claro, aquí no hay política, ni administración, ni salud pública por la fiesta de toros.

No se encuentra ni un billete para la despedida de Rafael ni por un ojo de la cara de Don Germán, que tiene dos como dos soles económicos, que alumbran al país administrativamente.

Ojos pardos... bazanes, que de claro mirar son alabados para ver presupuestos nivelados...

Pero llegan momentos como el de la corrida extraordinaria para la retirada de *Lagartijo*, y adiós previsiones y cálculos. El país se desequilibra.

Ya no hay localidades para tantos aspirantes á espectadores.

¿Ven ustedes lo que pasa cuando hay elecciones?

¿Que ya hay para cada localidad de diputado, diez ó doce pretendientes?

Pues más aún se pueden contar para los billetes de la corrida de 1.º de Junio.

Empiezan las cartas y los telegramas de diversos puntos cardinales, como los llama un ex concejal de los más ilustrados, pidiendo á Rafael localidades. Los amigos del Gran Cordobés no podemos ni contestar á tantas peticiones.

«Cuanto zoy, cuanto bargo, y cuanto ustez pida, puede conter con igo, si me proporciona un parco marque sea de sol.»

Este es un párrafo de una carta de una mujer hermosa y andaluza que ha sido hasta hace poco, que se dirige á mi *humilde* persona, en solicitud de localidades.

Conozco á una señora que desde que se anunció la retirada de Rafael pasa los días y las noches en la miseria; digo, llorando á chorros.

—Pero mujer,—la aconseja su esposo, —tranquízate.

—No me digas eso, Deogracias ¡no ves que esa retirada me recuerda la de mi difunto?

—Ya pareció aquello...

—También él era retirado cuando murió.

—Pero mientras yo no me vea retirado...

—¿Es decir, que no puedo acordarme del difunto?

—¿Pero qué tiene que ver?...

—Por la asociación de ideas... El era muy *lagartijista*; raro era el día de corrida que no volviera á casa con un ojo como una criadilla de tierra ó la cara llena de jeroglíficos.

—¡Yal

—Hasta que tomé yo la resolución de acompañarle todas las corridas.

—Sí, ya.

—Todas, y ahora...

—Los tiempos no son iguales, no podemos gastar dinero en cuernos, no pidas gollerías, Patricia.

—¿De manera que á tí lo único que te importa es el dinero?

—¡Mujer!

—Bueno, acuérdate, Deogracias, acuérdate de esos palabras. Ahora, como dicen en una comedia, voy á obrar.

EDUARDO DE PALACIO

Madrid 24 de Mayo de 1893

Movimiento político

Debates parlamentarios.—Los diputados navarros.—Los posibilistas.—Síntomas graves.

Las Cámaras están perdiendo un tiempo precioso en discutir cuestiones que han de ser objeto de especial debate cuando se trate de los presupuestos, desflorando de este modo el interés que á su debido tiempo habrían de despertar en el auditorio.

La división territorial militar y las reformas de Gracia y Justicia son las que más agitan los ánimos en mayoría y minorías; y como el Gobierno no quiere entrar en el fondo de esta cuestión sino cuando llegue el caso de resolverla por medio de los votos, se tiene que discutiéndose estos asuntos en el Congreso por medio del Mensaje, y en el Senado por la interpelación del Sr. Beranger, resulta esteril la contienda y el tiempo que en ella se emplea, y el debate sobre el discurso de contestación á la Corona, lánguido, monótono é insostenible.

El Gobierno debiera ser el primer interesado en que las Cámaras no perdieran el tiempo de manera tan lastimosa, siendo tan urgente y tan importante estudiar y resolver las cuestiones económicas; pero sucede todo lo contrario; él es el que tiene empeño en que vayan pasando algunos días entretenidos en estas discusiones, porque todavía no está terminado el estudio de los presupuestos, y la comisión no formulará dictamen todavía en una semana ó menos.

Si no fuera por el Mensaje, se daría el caso de que con tanto como tienen que hacer los Cuerpos legislativos, tendría el Congreso que suspender sus sesiones, como el Senado las ha suspendido por no tener asuntos de qué tratar.

En la sesión del miércoles los diputados Sres. Liaño y Montes Sierra iniciaron la campaña que un importante grupo de ministeriales se proponen emprender contra la división territorial militar, contrariando al general López Domínguez, que no pudo disimular el mal efecto que causó en su ánimo el ver que después de las promesas del Sr. Sagasta de que reduciría á la obediencia á los ministeriales discolos, y del discurso del señor López Muñoz excitando el patriotismo de sus compañeros para evitar discórdias, había quien se levantaba de nuevo izando bandera negra contra los proyectos del ministro de la Guerra.

De la interpelación del Sr. Beranger, explanada recientemente en el Senado, no se ha sacado otra cosa que haber dado ocasión al general Cervera para defender sus actos de ministro de Marina, porque lo único que esperábase de interés general era las declaraciones del Sr. Pasquín, y éste no hizo ninguna, proponiéndose guardar reserva de sus proyectos hasta tenerlos bien pensados y maduros.

Visitaron días pasados al Sr. Gamazo en su despacho del ministerio de Hacienda los diputados navarros con el objeto de exponerle los perjuicios que irrogará á la provincia que representan la reforma económica de la ley fraccionada de 1841.

El ministro de Hacienda, sin prometer nada concreto á la comisión, les contestó con la fórmula de que procuraría armonizar la solicitud de los navarros con el proyecto de presupuestos.

Lo cual quiere decir que el señor Gamazo no hará poco ni mucho de lo que los diputados navarros le piden. Mas éstos, no conformes con la disposición del ministro de Hacienda, están dispuestos á decirle en el congreso lo que viene al caso.

Por si el Gobierno no tiene bastantes disgustos con los que le proporcionan las reformas de Guerra y Gracia y Justicia, ya les sale por el lado de Hacienda otro motivo de disidencias ministeriales.

Entre los partidos políticos hay expectación por conocer las declaraciones que en el debate del Mensaje ha de hacer el señor Almagro, á nombre de los posibilistas.

Se ha dicho por anticipado, que el señor Almagro se limitará á reproducir las declaraciones del Sr. Abarzuza en el Senado, y si se le exigen afirmaciones categóricas, contestará leyendo párrafos del discurso, pronunciado por el Sr. Castelar en 1888.

Los posibilistas ¡no quieren por lo visto

comprometerse á nada; pero no es creíble que prosperen sus propósitos políticos.

Asegúrase que los posibilistas se reservan hacer declaraciones hasta que se vean representados en el banco azul. Es decir, que solo á condición de ser ministros se declararán monárquicos los posibilistas: ¡pero cabe suponer, ni en el orden legal, ni en el orden moral, que haya jefes de partidos monárquicos, que propongan á la Corona el nombramiento de ministros, antes de que las personas designadas realicen actos públicos de adhesión incondicional á la Monarquía?

¿Se atreverá el Sr. Sagasta á hacer ministros al Sr. Almagro ó al Sr. Abarzuza antes de que declaren en las Cortes su ingreso en el partido liberal y su adhesión á las instituciones?

Entre los diputados ministeriales han producido mal efecto las amenazas con que se conminó en el Consejo de ministros á la mayoría, si no deponía su actitud contra las reformas de los ministros de Guerra y Gracia y Justicia.

Se ha oído á varios diputados ministeriales asegurar que aunque sean excomulgados por el presidente del Consejo no dejarán por eso de combatir en el Congreso reformas que consideran lesivas para los intereses que representan en Cortes.

Es, pues, seguro que los proyectos de los señores Montero Ríos y Lopez Domínguez encontrarán oposición en la mayoría y en las minorías, y aliados unos y otros intentes no será extraño que modifiquen la obra del Gobierno, y hagan la crisis por fuerza en el Parlamento, si el Sr. Sagasta no se resuelve antes por reformar el Gabinete de notables.

NOTICIAS

Del Extranjero

Uno de estos días será oficial la noticia del matrimonio del Príncipe heredero de Italia con la Princesa Teodora de Schleswig Holstein, hermana de la Emperatriz de Alemania, y que vive con su madre en una modesta casa de la Reichstrasse (Dresde).

La vida de la viuda del duque de Schleswig Holstein, es sumamente retirada, pues no trata con intimidad á nadie más que á su servidumbre, compuesta del coronel Schlaberg y una señorita de compañía.

La Princesa Teodora, que va á ser elevada al primer rango social, es una verdadera artista: pinta muy bien, y es muy aficionada á la música y notable pianista.

Es muy querida en Dresde por sus sentimientos caritativos, pues consuela y socorre prodigamente á los pobres, es bella y de aspecto simpático.

Aunque modesta hasta el extremo de que ella misma ignora lo que vale, pasa por muy inteligente.

Puede decirse de ella que, en las contadas visitas que hace á sus parientes, es la estrella de la Corte Real de Sajonia y de la ducal de Schleswig-Holstein.

Según los telegramas de Washington, los infantes doña Eulalia y D. Antonio han hecho una larga visita al ministerio del Tesoro, haciéndoles los honores el ministro de aquel departamento, Mr. Carlisle.

Después recibieron una diputación enviada por la ciudad y el pueblo de Nueva York, la cual les presentó un mensaje invitándoles en términos muy expresivos y calurosos á que pasasen unos días en la «ciudad imperial» en clase de huéspedes eminentes de ella.

Doña Eulalia, á quien iba dirigido principalmente el mensaje, dijo que no podía dar por el momento una contestación definitiva, sobre todo en cuanto á la fecha de su futura estancia en Nueva York, pero prometió pensar sobre el asunto, y añadió que agradecía muy hondamente el convite y haría los mayores esfuerzos por corresponder dignamente á él.

Dice *La Voce* de Roma que el anarquista Schiechi, que fué preso en Pisa no hace mucho por haber atentado con una bomba explosiva al consulado de España en Génova, ha sido condenado por el Jurado á once años y cuatro meses de reclusión y penas accesorias.

El duque de Edimburgo, hijo de la Reina Victoria, que experimentó grandes pérdidas con motivo de la quiebra de la casa de banca Hallet y compañía, es ahora también una de las principales víctimas de la suspensión de pagos de la Commercial Banking Company de Sydney, en Nueva Gales del Sur.

La prensa católica de Francia protesta enérgicamente contra el proceder de los socialistas y anarquistas que tratan de impedir por medios violentos las reuniones de los católicos, sin que las autoridades desplieguen la energía á que están obligadas en defensa de la libertad de los ciudadanos.

Los escándalos recientemente ocurridos en Brets, donde un sacerdote fué escarnecido y atropellado por un grupo de 500 socialistas, han producido general indignación en aquella ciudad.

Noticias de Berlín, que publica un periódico francés, dicen que el 28 de Junio próximo el Emperador abrirá el nuevo Reichstag.

En el discurso del Trono anunciará Guillermo II, que si la ley militar fuese desechada, él se encargará de la seguridad y del honor del país, y que no admite oposición alguna en esta materia.

Según dichas noticias, la discusión de este proyecto durará sólo una sesión; y si no fuera aprobado, el Reichstag será disuelto inmediatamente, y al siguiente día aparecerá una proclama del Emperador, diciendo: «Que en presencia de la actitud antipatriótica de los individuos del Reichstag, da al proyecto fuerza de ley por sus derechos de Emperador.»

Refiere *Las Novedades*, de Nueva-York, que en la tarde del jueves 4 del actual, al regresar á la nao *Santa Maria* uno de sus botes y reembarcase los marineros que lo tripulaban, cayó uno de éstos al agua, con tan mala suerte, que no volvió á aparecer en la superficie.

Sus compañeros le buscaron en vano, hasta que se interpusieron las sombras de la noche, poniendo fin á sus pesquisas.

El desgraciado marinero que pereció en el puerto de Nueva York, después de haber salido en bien de los más inminentes peligros del Atlántico, se llamaba Constantino Paz Riveira, tenía veintitrés años, y era natural de Muros, provincia de la Coruña.

«Tenemos entendido—añade nuestro colega—que la colonia española, deseosa de obsequiar á los marineros de las tres carabelas, y no pudiendo hacerlo por medio de un banquete, por no ser realizable el desembarco de esos marinos, decidió regalarles una cantidad, que los obsequiados, con un laudable espíritu de compañerismo y de patriótica nobleza, acordaron sea entregada á la familia del desgraciado Constantino Paz Riveira.»

Es una resolución que les honra, y por la cual felicitamos á esos bravos y generosos marineros.

Dijimos hace algunos días que un escritor anarquista, de ínfima calidad, Aquiles Le Roy, había anunciado al secretario de la Academia Francesa que pensaba presentar su candidatura para las tres vacantes que existen.

Pues bien; refiriéndose al tal sujeto telegrafían desde la capital de la vecina república á *El Liberal* de Madrid lo siguiente:

«Es muy comentado por todo París el escándalo dado por Le Roy, yendo hoy á hacer visitas á varios académicos con un uniforme comprado en el Temple, que es el *Rastro* parisién.

Dicho uniforme no es, como ha dicho *El Intransigente*, de un insurrecto español (?) sino de un general americano.

Acompañaban á Le Roy 29 anarquistas con trajes ridículos y marmitas simulando bombas, los cuales dejaban con tarjetas en las casas donde no eran recibidos.

Es imposible telegrafiar las escenas cómicas y las burlas á que da lugar todo esto. Los porteros y los criados están aterrados y los académicos corridos de vergüenza.

La caravana, capitaneada por Le Roy, se dirigió esta tarde á visitar al duque de Aumale. A pesar de los esfuerzos de la policía, seguíanla centenares de curiosos.

El casero de Le Roy le ha expulsado, no por candidato á la Academia Francesa, ni por general americano, sino porque le debe tres meses de alquiler.»

La noticia de la pérdida total del buque de guerra brasileño *Almirante Barón* ha sido muy sentida en el Brasil. Era un acorazado con todas las condiciones modernas, el cual había sido construido en aquel país. Ahora hacia su segundo viaje de circunnavegación cuando se fué á pique de resultas de haber encallado en un bajo en aguas egipcias.

Las noticias de la Argelia dan detalles acerca de los estragos causados por la langosta en aquella región.

Los viñedos han sufrido mucho; pero se ha observado un hecho que merece citarse.

Las vides rociadas de cal, de yeso ó de azufre, no fueron atacadas por dichos insectos.

El *Heraldo* de Nueva York publica despachos de Nueva Granada dando cuenta de que los insurrectos de Nicaragua han derrotado cerca de Masaya al ejército del doctor Lacaza, presidente de la república.

Recordarán nuestros lectores que hace algún tiempo dimos cuenta de que, con motivo del alboroto en las islas Sandwich, y al que no eran ajenos los norte americanos residentes, el buque de guerra *Boston*, de la República norte-americana, hizo un desembarco, después de destronada la Reina Lilinokalani, y para mantener el nuevo orden de cosas.

El protectorado de los Estados Unidos quedó entonces establecido de hecho y el comisario norte-americano señor Stevens, le proclamó y arboló la bandera de su nación en la Casa Gobierno de Honolulu.

¿Qué ha ocurrido después? No se sabe, pero el hecho es que llegó á las islas el comisario Blount, y sin dar á nadie aviso ni prevenir á Stevens, anuló la proclamación del protectorado, mandó arriar la bandera de los Estados Unidos, é hizo que la sustituyeran por la de Sandwich, ordenando al mismo tiempo á los marinos del *Boston* la inmediata vuelta al buque.

Resulta, pues, que el Sr. Cleveland ha deshecho la obra del Sr. Harrison, y que no hay señales de anexión, ni aun de protectorado, al menos por ahora.

Cerca de Talec (Irlanda) descarrilaron siete vagones de un tren cargado de cerdos que fueron precipitados al río.

Dos coches de viajeros sufrieron también graves destrozos, resultando tres de éstos muertos y once heridos.

Según el periódico *Germania*, órgano del partido católico, el manifiesto electoral de este centro declarará su oposición al proyecto de ley militar y será la bandera del centro católico.

De las Provincias

Dice un periódico que se han descubierto en Barcelona seis fábricas de café, elaborado con harinas de trigo, bellotas, garbanzos y altramuces.

Con esta harina forman una masa, parecida á la pasta de sopa, que vacían en moldes á propósito para darle la forma peculiar de cada clase de café, ó sea: moka, caracolillo ó Puerto Rico. Después, á mano en unas fábricas y en otras por un procedimiento mecánico, hacen la estría de la parte plana del grano.

Para darle el color propio del café de Puerto Rico (y esto es lo más grave), emplean el sulfato de cobre pulverizado y tamizado, y aplicándolo al grano antes de secarse, se adhiere perfectamente y le da el color peculiar de este producto.

El café así elaborado se expende en grano, tal cual sale de las manos del operario, tostado y molido.

Siguen los catalanistas sus gestiones para que revista gran pompa el acto de trasladar desde Barcelona al Monasterio de Ripoll, los restos del conde Ramón Berenguer el Grande. Parece que la ceremonia se verificará el día 12 de Junio próximo, y que los restos serán conducidos bajo palio.

Dícese que los catalanistas esperan, merced á elevadas influencias que han puesto en juego, que se publique una real orden disponiendo que durante la ceremonia formen las tropas y se tributen á los restos del conde honores reales.

Al notificar al anarquista Salvochea, preso en la cárcel de Cadiz por los sucesos de Jerez, la sentencia condenándole á doce años de prisión, dijo que le impresionaba poco, pues, no solo la esperaba, sino que serviría de propaganda á sus ideas, negándose á firmar la notificación.

En una sola noche, la del domingo pasado, durmieron en la prevención de

Bilbao 20 individuos por promover escándalos.

Dicen de Badajoz que un fuerte padrisco ha asolado por completo los campos de San Martín de Llémana, Granollers de Robacorda, Llerá y las Sarras, sumiendo en la miseria á los labradores de la comarca.

En el teatro Pizarro, de Valencia, se estrenará en plazo breve un apropósito titulado *Fósforos de Cascante*, debido á la pluma de un autor madrileño.

Han sido creadas en Filipinas las plazas de médicos titulares de las provincias de Ilo-Ilo, Pampaga, Pangasinán, Cavite, Laguna, Ilocos, Sur, Antique, Tayabas, Zambales y Marinduque (Minduro), dotadas con 1 999 pesos anuales.

Los aspirantes á dichas plazas deberán presentar sus solicitudes en el ministerio de Ultramar en el término de sesenta días.

La Asociación Protectora, de los Niños de Valencia, ha puesto en conocimiento de los Tribunales un contrato de compraventa de una niña.

El hecho, que parece comprobado ya, es que el 19 de Mayo último una mujer vendió, mediante contrato escrito, una niña, bautizada con el nombre de María de la Presentación, nacida en el mes de Febrero de 1889, á otra mujer, vecina de aquella ciudad, mediante el pago por ésta de nueve duros, importe de unas papeletas de empuño.

Esta ha atendido y criado á la niña hasta el presente, y ahora se presenta aquella reclamándola y negándose á dar, según en el contrato quedó estipulado, la cantidad de tres reales diarios por todo el tiempo en que la ha criado la otra.

El domingo se desencadenó en San Sebastián un terrible temporal que puso en gran peligro las embarcaciones.

Las lanchas de pesca que habían salido de madrugada á sus faenas, regresaron á las pocas horas buyendo del peligro inminente que corrían, y lo mismo sucedió con los vapores, que tuvieron que refugiarse en Pasajes.

La galerna duró todo el día, soplando el viento con gran furia y cayendo á intervalos fuertes chubascos que imposibilitaban el tránsito por las calles.

En Murcia se ha descubierto una especie de compañía dedicada á la expención de moneda falsa en grande escala.

Por este motivo han sido detenidos dos forasteros y un vecino de dicha capital, á quienes se les han encontrado 200 pesetas falsas con la fecha de 1892.

La guardia civil de Tarrasa detuvo y puso á disposición del gobernador militar de Barcelona á cuatro lanceros del regimiento del Principe, que desertaron en Molins de Rey cuando el expresado cuerpo, después de la parada que se verificó el día 17, regresaba á Villafranca del Panadés.

La suscripción para erigir un monumento en Orense á la inmortal escritora doña Concepción Arenal, asciende á más de 12 000 pesetas.

El municipio de Zaragoza ha tomado los siguientes acuerdos:

1.º Que se suplique autorización al Cardenal Arzobispo y al Cabildo metropolitano para colocar los restos mortales de la heroína Agustina Zaragoza en una de las capillas del templo de Nuestra Señora del Pilar.

2.º Que una vez obtenido el permiso ó autorización, y señalado el sitio más conveniente al efecto, se encargue al arquitecto municipal la formación del oportuno proyecto para la construcción del correspondiente mausoleo.

Hace días fué asaltado el tren de excursionistas franceses cerca de Port Bou, resultando robados varios viajeros que se dirigían á Barcelona. Estos eran unos 700, de los cuales cerca de 600 pertenecían á los distritos de l'Aude y del Herault (antiguo Languedoc) y los restantes del departamento de los Pirineos Orientales (antiguo Rosellón).

Entre los viajeros destacábanse algunos estudiantes de la Universidad de Montpellier por sus boinas de diversos colores, según la Facultad á que pertenecían, de aquel Centro docente.

Por consejos del médico titular del pueblo de Rivadesella (Asturias) el alcalde ha cerrado las escuelas de la localidad y ha adoptado medidas enérgicas para impedir que se propague y tome mayor incremento la epidemia diférica, que está causando bastantes víctimas en dicha villa.

El presidente de la Diputación de Barcelona, D. Manuel Planas y Casals, ha dirigido al ministro de Gracia y Justicia una exposición, reiterándole la súplica que tie-

ne formulada el cuerpo provincial para que sean equiparados en categoría á los de Madrid la Audiencia de aquel territorio y los Juzgados de primera instancia de aquella ciudad.

De Madrid

El chispeante y popular escritor Luis Taiboada ha publicado un nuevo libro titulado *Páginas alegres*, esmeradamente editado y enriquecido con excelentes dibujos de Pons.

Decir que el libro tiene la gracia por arrobas creemos es cosa que huelga, pues harto conocido es del público el ingenio de su autor.

Dice *La Correspondencia*:

«Se ha presentado al ministro de Fomento una proposición de una casa española para conservación y reparación de carreteras, por la que dicen que el Estado obtiene un promedio de economía anual de más de ocho millones de pesetas.

Parece que el señor ministro de Fomento y el gobierno han aceptado en principio dicha propuesta.»

A lo cual añade *El Imparcial*:

«La proposición nos parece bien, aunque no nos sorprende después de los cálculos que hacia el ministro de Fomento en el preámbulo de su decreto sobre reparación de carreteras.

Por eso creemos que todavía cabe mejora, y que por lo tanto lo prudente es no aceptar la primera proposición que se presenta, sino sacar á subasta el servicio.»

En el departamento de Gracia y Justicia se están haciendo trabajos encaminados á obtener una estadística completa de los Colegios de Abogados que hay en España, y puntos, si es que existen, donde habiendo número de letrados bastantes no se haya, sin embargo, cumplido el precepto de la ley que á la formación de dichos Colegios se refiere.

El martes fué detenido en Madrid por una pareja de guardias de seguridad un filósofo procedente de Málaga, cuya vida es una verdadera odisea.

Llámasa el héroe, que hoy se halla en observación en el Hospital General, Federico Vargas, y es natural de Corrales, Santander; su vestido consiste en una gran camisa, y lleva en la cabeza una gran peluca, de lanas muy largas, que le caen sobre el cuello.

Sus aficiones filosóficas datan del 81; en dicha época, encontrándose en un pueblo de la provincia de Málaga, para entretener sus ocios, se dió al estudio con tal furia, que al poco tiempo descubrió un nuevo sistema de filosofía.

La consecuencia principal de sus desvelos es que todo en el mundo es mentira. Dice que la verdad se ha ocultado por temor á los humanos, y él anda de la Ceca á la Meca, busca que busca, á ver si da con ella.

Tiene anotadas en un libro 120 máximas de gran utilidad práctica, inventadas durante sus expediciones en busca de la oculta verdad.

Según dice, es eterno como el mundo, pues ha descubierto el medio de no morir-se nunca.

Según el proyecto de presupuestos, los carruajes de lujo abonarán en lo sucesivo los impuestos siguientes:

Coches de dos ruedas.—Cada uno 40 pesetas al año en Madrid; 30 en Sevilla, Cádiz, Barcelona, Málaga y Valencia; 20 en las demás capitales, puertos habilitados y poblaciones de más de 15.000 almas, y 10 pesetas en los demás pueblos.

Coches de cuatro ruedas.—Cada uno 50 pesetas anuales en Madrid; 40 en Sevilla, Cádiz, Barcelona, Málaga y Valencia; 30 en las demás capitales, puertos habilitados y poblaciones de más de 10.000 almas, y 20 pesetas en los demás pueblos.

Estas cuotas sufren un recargo de 3 por 100 para gastos de cobranza y pueden los Ayuntamientos recargar este impuesto en un 100 por 100 de la cuota del Tesoro.

Reina gran entusiasmo entre los taurófilos de la corte con motivo de la corrida en que el diestro cordobés se despedirá del público madrileño, después de haberlo hecho en Zaragoza, Bilbao, Barcelona y Valencia.

Como es sabido, dicha corrida se verificará el 1.º del mes próximo, festividad del Corpus, recibiendo *Lagartijo*, por despachar seis Veraguas, la enorme cantidad de 50.000 pesetas, y además la mitad de lo que la empresa recaude, que exceda de la cantidad á él asignada.

En vista de esto, es de suponer que los billetes costarán un dineral.

Con motivo de la despedida de Rafael, un aficionado ha facilitado á un periódico copia del siguiente documento, que Peña y Goñi fué el primero que dió á conocer en su libro *Lagartijo, Frascuelo y su tiempo*.

«Hay un membrete.—Alcaldía constitucional de Córdoba.—Noticioso de que el mozo de nave Rafael Molina se permita saltar las tapias de los corrales del Matarero para lidiar las reses bravas destinadas al abasto público, infringiendo de este modo los preceptos reglamentarios, y burlar las órdenes dictadas con repetición para impedir este abuso, ha resuelto prevenir á usted que expulse del establecimiento al referido joven, prohibiéndole la entrada en lo sucesivo, y deteniéndole á disposición de esta Alcaldía si vuelve á asaltar el edificio, para imponerle corrección oportuna.

Córdoba 16 de Mayo de 1857.—J. García Lobera.—Es copia.—B. Belmonte.»

Esta era, treinta y seis años atrás, una de las travessuras en que evidenció sus aficiones taurómicas el célebre matador.

La suscripción oficial para las víctimas de la inundación de Consuegra pasa de 17 millones de reales.

S. M. la Reina se ha dignado conceder un precioso abanico á la Junta de Damas de Honor y Mérito de Granada, para la rifa benéfica que la misma se propone celebrar el próximo día del Corpus, y un juego compuesto de pataca y fosforera de plata, esmaltada, al presidente de la Exposición Canina, abierta en los Jardines del Retiro, para que sirva de premio en el concurso.

La cuestión de las pesquerías en el Guadiana, único punto que quedó pendiente de arreglo en el tratado celebrado entre España y Portugal, parece que ha sido resuelta satisfactoriamente.

Dice *La Correspondencia* que si la enfermedad sospechosa que ha aparecido en el Mediodía de Francia tomase incremento, el Gobierno presentaría á las Cortes inmediatamente un proyecto de ley pidiendo un crédito extraordinario para combatir la epidemia, como se hizo en ejercicios pasados y en el corriente.

De la Capital

Ayer llamaba la atención de los transeúntes, en los escaparates de la tienda de los señores Villar y Sarret, en la calle de S. Nicolás, el retrato á blanco y negro del Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, hecho por el inteligente pintor D. Fernando Williamsy.

Con este son ya varios los que ha expuesto al público el mencionado artista.

Hace algunos días que un amigo nuestro depositó en la cartería de Pollensa una carta dentro de la cual había trescientos sellos de á diez céntimos, destinada á una persona de esta ciudad.

La carta venía debidamente franqueada con los sellos correspondientes, no habiendo podido ser certificada ni declarados los expresos los valores, por no estar autorizada aquella cartería para esta clase de formalidades.

Puas bien; esta carta no ha llegado á poder de su destinatario en esta ciudad.

En su consecuencia, llamamos la atención del celoso administrador de correos Sr. Fajarnés acerca de este caso, uno de los pocos ó acaso el único que se registra desde hace muchos años en el correo interior de esta isla.

El expedidor de la carta, que es un amigo nuestro de la mencionada villa, ha producido sus quejas en la nombrada oficina, y es de esperar que se averiguará quién haya sido el culpable de este extravío ó sustracción.

Desde el jueves se halla en esta ciudad el concesionario de la nueva fábrica de gas D. Juan Barnils, quien se propone dar comienzo á las obras dentro de breve plazo.

El vapor *Belloer*, que vino ayer de Barcelona trajo once caballos para el destacamento de caballería del regimiento de Mallorca que está guarneciendo esta plaza. Dichos animales fueron desembarcados y conducidos al cuartel por otros tantos soldados de dicho destacamento.

En el vapor que vino ayer de Barcelona, llegaron á esta ciudad el célebre microbiólogo Dr. Ferrás, y el ex-diputado á Cortes D. Joaquín Rovira.

A cosa de las ocho de la mañana un muchacho travieso que quiso encaramarse en la zaga de una galera no lejos de la plaza de Atarazanas puso con mala suerte uno de los pies entre los radios de una rueda y si el cochero, atento á los gritos que dió el niño, no hubiese detenido casi instantáneamente los caballos, es seguro que hubiera ocurrido una catástrofe.

Aun así sacó la pierna magullada y el pie contuso.

El vapor *Belloer*, que fondó ayer á las seis de la mañana, procedente de Barcelona, trajo 55 pasajeros, entre los cuales fi-

guraban algunos marineros que vienen de practicar la zafra en la isla de Cuba.

Esta mañana sale para Barcelona, por vía de Alcudia, el distinguido pianista y estimado amigo nuestro, Mario Calado.

Lleva a la culta ciudad catalana gratos recuerdos de su corta permanencia en esta isla, y los amigos que aquí deja no le olvidarán fácilmente.

Deseamos que en su carrera artística coseche tan brillantes y continuados triunfos como permiten augurar su selecta escuela y el dominio que tiene del instrumento a que se ha dedicado.

Y que cumpla la promesa que ha hecho a sus amigos de volver en otoño para proporcionarnos múltiples ocasiones de aplaudirle.

En el oratorio de Miramar, propiedad de S. A. el Archiduque Luis Salvador, se celebra hoy la función religiosa en obsequio a la Santísima Trinidad.

Noticias del ejército:

Infantería. Destinos.—El coronel D. Ignacio Muntaner é Iraola al regimiento de Luchana, el de igual clase D. Alejandro Teresa Barcaló, a la zona de Palma de Mallorca y el de la propia graduación D. Jenaro Mora a la zona de Inca. Los capitanes D. Antonio Ros García y D. Félix Ortega Gonzalo a la zona de Palma de Mallorca.

Se ha concedido el pase a situación de reemplazo al teniente coronel de infantería D. Juan Billón Serra.

Un guardia municipal de caballería estuvo ayer en la Indiotería y trajo al cuartelillo, una muchacha de oficio sirvienta, la cual hacia unos dos meses que había sido despidida de una casa en donde servía, y después de esto iba a ciertas casas y comercios pidiendo objetos y prendas de vestir y comestibles en nombre de las señoras en cuya casa servía.

Una vez en la ciudad, se mandó llamar a las personas a quienes había pedido dichos objetos las cuales confirmaron lo que se ha dicho. Por este motivo fué encerrada en el depósito municipal y puesta a disposición del juez competente.

La guardia civil de Montuiri ha puesto en poder de la autoridad correspondiente, a un sujeto por haber robado una pila de piedra viva que le encontraron escondida debajo de un montón de piedras en el corral de su casa.

Cumpliendo el Sr. Gobernador con la circular de la Subsecretaría del Ministerio de la Gobernación, recomienda a los Alcaldes, Juntas municipales de Sanidad y Subdelegados de Medicina, las vacunaciones y revacunaciones ordenadas por las vigentes disposiciones sanitarias, remitiendo aquellas autoridades al Gobierno de provincia, en la primera quincena del próximo Julio, el resumen de los niños vacunados y revacunados en sus respectivos pueblos.

La autoridad superior civil de esta provincia ordena la busca y captura de Antonio Jaime Bonet, de 13 años de edad y de oficio panadero.

Ha fallecido en Barcelona, víctima de una larga y penosa enfermedad, nuestro amigo D. Francisco Veyret, capitán de la marina mercante.

Descansen en paz.

Según dice el *Liberal Palmesano*, el gobernador civil de esta provincia señor Guzmán, a pesar de no haber recibido ninguna noticia oficial respecto a la aparición del cólera en Cete y Marsella, ha ordenado a los directores de sanidad marítima de Palma, Alcudia, Felanig y Sóller, que sujetan a rigurosa inspección todas las embarcaciones que procedan de los puntos nombrados y si es preciso les hagan sufrir tres días de observación.

La enfermedad de los cerdos

El Excmo. Sr. D. Jerónimo Rius, Vice-Presidente de la Comisión provincial, nos dirige la adjunta importante circular que recibimos en la mañana de ayer:

«Sr. Director de LA ALMUDAINA.

Palma 26 de Mayo 1893.

Muy Sr. mío y de mi consideración más distinguida: las pérdidas que en Mallorca se experimentan por consecuencia de la enfermedad epidémica que periódicamente se desarrolla en los cerdos representan anualmente un capital considerable, y a evitar en lo posible tan grave quebranto se dirigen los esfuerzos de esta Corporación Provincial. El sábio microbiólogo Doctor D. Jaime Ferrán, sin otro estímulo que el amor que a la ciencia profusa emprendió el estudio de dicha enfermedad, y ha conseguido fijar su diagnóstico, resultando de sus investigaciones plenamente comprobado que es la *roseola ó ruget*, cuya propa-

gación puede evitarse por medio de la inoculación del virus característico de la misma convenientemente atenuado. La virulencia del microbio que caracteriza esta enfermedad es distinta en las diferentes razas de cerdos, y de esta diferencia deriva la necesidad de graduar en cada raza la fuerza de la vacuna de modo que resulte inocua, y sea al propio tiempo un preservativo bastante eficaz para que la res vacunada se libre del contagio, ó que en el caso de contraer la enfermedad, se presente ésta en una forma tan benigna que no ponga en peligro su vida, ni produzca alteraciones en su organismo que puedan afectar a su desarrollo y engordamiento sucesivos. Esto es lo que considera el Doctor Ferrán que ha conseguido con respecto a la raza mallorquina, y su nombre es la mejor garantía que la Diputación puede ofrecer a los ganaderos.

Los estudios practicados en el laboratorio microbiológico de Barcelona en las reses mallorquinas al efecto remitidas, han obtenido el éxito más lisonjero, y ha llegado por lo tanto la ocasión oportuna de proceder a un ensayo en grande escala vacunando el mayor número de reses que sea posible en todos los pueblos de esta isla, y llevando estadísticas exactas del resultado de estas inoculaciones que nos dirán de una manera incontestable si la ciencia ha acertado en sus procedimientos.

A las personas ilustradas corresponde el primer puesto en esta campaña contra la ignorancia y la preocupación, y como no dudo que V. ha de ocupar el que en tal concepto le corresponde, he creído conveniente comunicarle estos antecedentes para que pueda utilizarlos en su activa propaganda en favor de la vacuna de los cerdos contra la *roseola*, con objeto de conseguir que el ensayo se haga extensivo al mayor número posible de reses, para que de este modo sean decisivas las conclusiones que de los resúmenes estadísticos se deduzcan.

Aprovecho la ocasión que con este motivo se me presenta para reiterarle la expresión de los sentimientos de aprecio y distinguida consideración de su atento S. S. Q. S. M. B.—JERÓNIMO RIUS.

TELEGRAMAS

(De la prensa asociada.)

Madrid 26, 7'4 t.

En el Congreso los señores Dato y Linares dirigen preguntas al Ministro de la Guerra respecto a capitalidades militares y han anunciado una interpelación para después de votado el Mensaje. El general López Domínguez ha eludido la contestación.

Madrid 26, 8'45 n.

En el debate que ha habido en el Congreso ha salido bien librado el Gobierno; la mayoría ha aplaudido a los Sres. Montero Ríos y Gamazo y se han desvanecido los temores de crisis inmediata.

(De nuestro servicio particular)

En el Congreso

Madrid 26 a las 7'50 n.

Mañana el Sr. Villaverde censurará en el Congreso el aplazamiento de las elecciones y la solución de la crisis calificándola de farsa política, y atacando al Gobierno que permitió el retraimiento de los republicanos.

Montero Ríos

Han confabulado los señores Sagasta y Montero Ríos retirando éste su dimisión a consecuencia de haberle prometido el Presidente del Consejo que hará cuestión de Gabinete la aprobación de las reformas de Gracia y Justicia.

La nota saliente del día ha sido el notable discurso pronunciado en el Congreso por el señor Montero Ríos defendiéndose de los ataques del Sr. Cos Gayón.

Orden público

Madrid 26 a las 11'50 n.

Témese se altere la tranquilidad pública en Zaragoza, cerrándose todas las tiendas y fijando cartelas en los sitios públicos diciendo que es imposible satisfacer la contribución industrial. Los ánimos están muy excitados contra el Ministro de Hacienda por el impremeditado aumento de las tarifas.

Huelga

Adquiere desarrollo la huelga de Gijón. Los obreros se resisten a reanudar el trabajo y los patronos se niegan a acceder a las exigencias de los obreros. La autoridad se mantiene neutral, pero está prevenida para asegurar el orden y reprimir los disturbios que puedan ocurrir. Se ha reconcentrado la guardia civil reforzándose la vigilancia en los muelles.

Los presupuestos

Ha terminado la sesión del Congreso yéndose los presupuestos y constituyéndose en sesión secreta.

Vuelta a la crisis

Madrid 27 a las 10'45 m.

La mayoría de la prensa madrileña asegura hoy que la crisis está latente, aunque digan los ministeriales que está conjurada.

Voto de censura

Los Concejales del Ayuntamiento de Granada han formulado un voto de censura contra los diputados de aquella región a consecuencia de su actitud con respecto a la supresión de la Capitanía general.

Noticias varias

La minoría republicana se reunirá para tratar de la conducta que conviene adoptar ante los actuales sucesos políticos.

Se ha descubierto en Varsovia un complot nihilista para asesinar al Czar. Han sido detenidos 116 individuos.

En Atarfe se ha producido un motín por cuestión de consumos.

El Sr. Romero Robledo ha diferido su regreso de Berlín por algunos días.

La familia Real

Madrid 27 a las 1'30 t.

SS. MM. han salido para San Sebastián.

La Infanta doña Eulalia se encuentra levemente enferma.

Orden público

Corren rumores de que se trata de alterar el orden público en Elvas. Anoche durmió la oficialidad en los cuarteles. En los centros oficiales se desmientan tales noticias.

Nueva asamblea

Mañana se inaugurará en Valencia una asamblea de Obreros católicos.

Asuntos económicos

Asegúrase que se han suspendido las negociaciones entre el Banco de España y el Sr. Gamazo con motivo de la crisis planteada.

Los Diputados por Cuba han acordado reunirse para tratar del impuesto sobre alcoholes.

Anúnciase una emisión de pagarés al 5 por ciento de interés pagadero a plazos al año de su vencimiento.

Bolsa de Madrid

Madrid 27, 4'30 t.

Deuda perpétua al 4 p. 3 interior. . . 70'45
Id. id. al 4 p. 3 exterior (1891). . . 77'00
Id. amortizable al 4 p. 3 78'00
Billetes de Cuba (1888). 107'30
Acciones del Banco de España. . . 372'00

Cambios

Londres a 90 días fecha 29'53
París, ocho días vista. 16'85

En el Congreso

Madrid 27 a las 6 t.

El Sr. Cos Gayón contesta al discurso del Sr. Montero Ríos redoblando sus censuras a la política del Gobierno; combate los proyectos de Gracia y Justicia y de Guerra y se opone en absoluto a las autorizaciones que solicitan dichos ministros.

Mar de fondo

Madrid 27 a las 8 n.

Considérase difícilísima la aprobación de los nuevos presupuestos antes del próximo Julio a causa de la obstrucción de los conservadores y silvelistas.

Los carlistas amenazan con el retraimiento si se aprueba el acta del señor Nocedal.

Debates parlamentarios

La comisión de presupuestos ha acordado en reunión que ha celebrado hoy, dictaminar acerca de los créditos consignados para obras públicas.

La subcomisión de presupuestos de Guerra y Marina los aprobará el próximo lunes.

El martes se reunirá la Comisión de actas.

El Sr. Gamazo ha declarado que los proyectos sobre capitalización de haberes de clases pasivas y conversión del amortizable, producirán *superavit*.

Dos heridos

En New-York ha rebatado un cañón de la nao *Santa María*, hiriendo a los tenientes señores Magaz y María.

Noticias marítimas

Compañía Transatlántica

El Rabat llegó a Cádiz el 23 procedente de Málaga.

El Méjico llegó a Veracruz el 23 procedente de la Habana.

El M. L. Villaverde llegó a la Habana el 23 procedente de Santiago de Cuba.

El Reina María Cristina llegó a la Habana el 24 procedente de Nueva York.

El Habana llegó a Nueva York el 25 procedente de la Habana.

El Isla de Panay salió de Singapore el 25 para Aden.

El Alfonso XII salió de Barcelona el 25 para Málaga.

El San Ignacio salió de Barcelona el 25 para Valencia.

Transportes Marítimos

El Bearn salió de Bahía el 21 para Marsella.

El Provansa salió el 17 de Río Janeiro para La Plata.

El Espagne salió de Dakar el 21 para Río Janeiro.

El Auvergne salió el 22 de Port-Said para Djedhad.

El Aquitaine deba llegar hoy a este puerto de paso para La Plata.

El Bretagne llegó a Marsella el 22 procedente de Buenos Aires.

Créese podrá ponerse a flote el vapor «Islam» embarrancado en la playa de Conil; para ello se utilizará la potente hélice del remolcador «Berthilde» con objeto de remover el lecho de arena donde descansa el buque.

Si, contra lo que se supone, no fuera posible sacarlo, la casa que tomó a su cargo el salvamento, perderá 80,000 duros, precio en que se ajustaron los trabajos.

—El crucero «Raina Regent» ha salido del dique de Nueva York y uno de estos días marchará a la Habana, de donde regresará a la Península.

—El Sirio salió el 29 de Buenos Aires para Barcelona y Génova.

—Cerca de Douvres ha naufragado el vapor Guido, de la matrícula de Bilbao.

Lecturas amenas

El ajedrez en la Edad Media

El ajedrez, uno de los juegos más antiguos de que la historia guarda recuerdo, y cuya invención se atribuye al sacerdote de la religión de Brahama, Sissa, que vivió en la India a principios del siglo V, contaba en la Edad Media gran número de aficionados que, según reciente descubrimiento, jugaban con piezas de extrordinario tamaño y ricamente talladas ó esculpadas.

Hace pocos días, el museo de Lovre ha adquirido un *peon* de marfil macizo de 10 centímetros de altura por seis de ancho. Este *peon* formó parte de un juego de ajedrez del siglo XII. En las cuatro caras de su base prismática lleva artísticos relieves, uno de los cuales representa dos ginetes acometidos en un torneo, y el de la cara opuesta a nuestros primeros padres Adán y Eva, vestidos a la moda más en boga antes del primer pecado.

Si estas piezas, las más pequeñas del juego alcanzaban las expresadas dimensiones, los *reyes* y *reinas* medirían seguramente, cuando menos, medio metro de altura y pesaría algunos kilogramos, a más de estar ricamente adornados si hubiera de ser dignos *reyes* de tales *peones*.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados.

Nacimientos.—Día 25.—Varones, 1. Hembras una.

Matrimonios.—Día 25.—Ninguno.

Defunciones.—Día 27.—Antonia Deyá Covas, de 9 meses, calle de Fiol, de enterocolitis.

Hospital Civil.—Día 27.—Movimiento de enfermos.—Entradas, 2; 1 varón y 1 hembra.—Altas, 8 varones.—Defunciones, ninguna.

Registros del puerto, de ayer a la puesta del sol.—Estado de la atmósfera.—Despejada, serena y diáfana.

Horizonte.—Claro en todo el círculo.

Idem del viento.—Brisa suave del S. O.

Idem del mar.—Azul y rizada.

Buques a la vista.—Ninguno.

Vigia de Portopt.—Sin señal.

Carro.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 4.—Vacas, 1.—Toros, 0.—Novillos, 2.—Terneras, 9.—Carneros, 5.—Ovejas, 37.—Borregos, 2.—Corderos, 194.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 1.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.

Cultos para mañana

Empezarán en S. Cypriano, en obsequio de San Francisco de Paula, exposición a las seis; a las doce mes de Mayo. Al anochecer, Triduo con meditación, estación y la reserva.

Jubiléo de cuarenta-horas

A la Virgen del Tránsito, en Santa Catalina de Sena.



D. Francisco Veiret y Font

falleció el día 18 del actual en Barcelona

— (E . P . D .) —

Su desconsolada esposa Doña Magdalena Sureda, hija, madre política, hermanos Don Juan, D. José y Doña Rosa, hermanos y hermanas políticas (presentes y ausentes), tíos, sobrinos, primos y demás parientes, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les suplican le tengan presente en sus oraciones el lunes 29 del corriente, en que se celebrará el oficio y misas para el eterno descanso de su alma en la iglesia parroquial de Nuestra Señora de los Angeles de dicha ciudad.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo concede 40 días de indulgencia a sus diocesanos por cada oración que aplicaren por el alma del finado.



FERROCARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirán desde 1.º de Abril de 1893—
De Palma á Manacor y La Puebla, á las 7:50 mañana, 2:15 y 5:45 tarde.
De Manacor á Palma, á las 8 (mixto), 7 mañana y 5:30 tarde.
De La Puebla á Palma, á las 7:25 m. y 5:40 tarde.
De Manacor á La Puebla, á las 7 mañana y 5:30 tarde.
De La Puebla á Manacor, á las 7:25 mañ., 2:30 y 5:40 (mixto) t. y n. p. m. —Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 a. y vice-versa.

VAPORES-CORREOS

SALIDAS DE PALMA:—Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Alcudia.
Para Valencia, jueves 5 tarde.
Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.
Para Mahón, lunes 5 tarde y miércoles 2 tarde vía de Alcudia.
LLEGADAS Á PALMA:—De Barcelona, jueves 10 mañana vía de Alcudia y sábado 7 mañana directo.

De Valencia, lunes 7 mañana.
De Alicante á Ibiza, miércoles 10 mañana.
De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

ÚLTIMAS COTIZACIONES FACILITADAS POR LA CASA FUSTER

VALORES LOCALES

| | | |
|---------------------------------------|---------------------|--------|
| Crédito Balear. | (Dividendo cobrado) | 113'00 |
| Cambio mallorquín. | | 60'50 |
| Fomento Agrícola. | | 58'00 |
| Ferrocarriles de Mallorca. | | 58'00 |
| Alumbrado por Gas. | | 105'00 |
| Salinas de Ibiza. | | 200'00 |
| La General Mallorquina. | | 80'00 |
| Bonos municipales. | | 50'00 |
| La Isla Marítima. | | 50'00 |
| Banco de Préstamos y Caja de Ahorros. | | 8'00 |

VALORES PÚBLICOS

| | |
|---------------------------|--------|
| Madrid 27 de Mayo | 70'45 |
| 4 p. interior perpetuo. | 78'10 |
| 4 p. amortizable. | 107'30 |
| Cubas. | 872'00 |
| Banco de España. | 872'00 |
| Barcelona 27 de Mayo á t. | 70'72 |

| | |
|-------------------|--------|
| 4 p. exterior. | 78'90 |
| 4 p. amortizable. | 107'37 |
| Cubas 28. | 42'20 |
| Colonias. | 37'95 |
| Vortex. | 25'95 |
| Madrid. | 70'70 |
| Paris. | 66'12 |
| Banque française. | |
| Londres. | |

BOLETÍN METEOROLÓGICO

Día 27 de Mayo—9 mañana

| | |
|--|--------------|
| Barómetro. | 763'2 mm. |
| Termómetro seco. | 22'8 grados. |
| Id. húmedo. | 19'8 " " |
| Máxima en 24 horas. | 23'6 " " |
| Mínima en id. | 14'6 " " |
| Reflector. | 11'8 " " |
| Dirección del viento. | S. O. |
| Fuerza del viento sobre un metro cuadrado. | 5'8 Kg. |
| Flujómetro. | mm. |
| Evaporómetro. | 3'8 " " |
| Higrómetro. | |
| Asonero del barómetro en 24 horas. | 0'0 mm. |
| Descenso del id. en id. | 3'0 mm. |

HOJAS DEL CALENDARIO

| MAYO | |
|---------------------------------------|--|
| Cuarto creciente el 22 | Cuarto creciente el 22 |
| Luna llena el 30 | Luna llena el 30 |
| Sale el sol á las 4 h. 32 | Sale el sol á las 4 h. 32 |
| Pónese á las 7 22 | Pónese á las 7 22 |
| HOY | |
| 28 | 29 |
| 1814. Batalla de Carabobo (Venezuela) | 1486. Toma de Loja por los Reyes Católicos |
| DOMINGO | |
| 148 La Santísima 217 Trinidad | 149 Ss. Máximo 216 y Maximino obs. |
| MAÑANA | |
| LUNES | |

COMPañÍA DE NAVEGACIÓN DE SÓLLER

Novo y rápido servicio semanal Y FIJO entre Barcelona, Sóller, Ciudadela y vice-versa

EL MAGNÍFICO Y VELOZ VAPOR LEÓN DE ORO

Clasificado recientemente por el Lloyd, 100-A-I con un andar de 12 millas constantes y lujo espléndido, tiene inaugurado su itinerario entre los nombrados puertos, desde el 31 de mayo último.

SALIDAS

De Barcelona para Sóller, todos los martes á las 7 de la tarde.—De Sóller para Ciudadela, todos los miércoles á las 9 de la mañana.—De Ciudadela para Sóller, todos los viernes á las 8 de la mañana.—De Sóller para Barcelona, todos los viernes á las 7 de la tarde.

Servicio combinado y cómodo de carruajes entre Sóller, Palma y vice-versa. Saldrán del puerto de Sóller para Palma media hora después de la llegada del vapor, coches rápidos para el servicio exclusivo de esta compañía.—Todos los miércoles y viernes habrá servicio de coches de Palma á Sóller que respectivamente combinarán con la salida del vapor para Ciudadela y Barcelona.

Para más informes, diríjanse á los Eres. Salom y Eullán, plaza de la Libertad, 8, representantes de la compañía en Palma.

SERVICIO DE LA COMPañÍA TRASATLÁNTICA

Mes de Mayo

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz. Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.—El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor «Cataluña» para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso, Campeche, Frontera, Veracruz y puertos de Costa Firme y Pacífico. El 20, de Santander, vapor «Alfonso XII» para Coruña, Puerto Rico, Habana y Veracruz. El 25 de Barcelona, y el 30 de Cádiz, vapor «Alfonso XII» para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz, con trasbordo para los litorales de Puerto Rico y Cuba, Estados Unidos, Tuxpam y Tampico.

Línea de Buenos-Aires.—El 2 de Barcelona y el 7 de Cádiz, vapor «Ciudad de Cádiz» para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos-Aires.

Línea de Filipinas.—El 26 de Barcelona, vapor «Santo Domingo» para Port-Said, Aden Colombo, Singapore y Manila.

Servicio de Africa.—Línea de Marruecos.—El 18, de Barcelona, el vapor «Rabat» para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mezegán y Mogador.

Servicio de Tánger.—El vapor «Joaquín del Piélagos» de Cádiz los lunes, miércoles y viernes, para Tánger, Algeciras y Gibraltar retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados.

Para más informes en Palma. Plaza de Antonio Maura (antes Copiñas), núm. 5.

Aviso á las Señoras

Madame A. Bardy que hace poco llegó de Paris y Lión con variado surtido de sombreros y flores para Señora, participa á las mismas que siendo ya muy breve su estancia en esta capital, ha rebajado notablemente los precios, en todos los artículos de su ramo.

Calle de los Angeles núm. 30-1.º

Se alquila—Una casa situada en las inmediaciones de Porto-Pí, apropiada para taberna ó cualquier otro negocio. En esta imprenta informarán.

Se alquilan—Dos casas de mucha capacidad, una de ellas completamente amueblada, situadas en el Terreno. Informarán en la calle de Lanuza núm. 5, en el Terreno.

Para alquilar—Un 2.º piso calle de la Luz núm. 35-37. Informarán, Paz, 10, 2.º

ALMACÉN DE HIERROS Y OTROS METALES

ARTÍCULOS PARA CARRUAJES DE SANS HERMANOS CONQUISTADOR, 7-PALMA

Grandes existencias de todas clases. Especialidad en viguetas y jácenas de acero Bessemer.

Los pedidos de 10 viguetas arriba se facturan:
Las de 80 á 140 m/m de altura á 23 ptas. los 100 kilogs.
Las de 160 á 260 " " á 22 " id. id

NO MÁS ENFERMOS

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el *Enolaturu Padró*, regenerativo y depurativo de la sangre.

Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El *Enolaturu Padró* cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.

Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gota, úlceras, llagas, granos, inapetencia, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma.

El *Enolaturu Padró* constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún depurativo sólo, ni las aguas sulfurosas, las de Archena, Panticosa y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar.

50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botellas, en España y Ultramar acreditan al *Enolaturu Padró*.

Depositario en Palma, D. Juan Valenzuela farmacéutico, plaza de la Cuartera número 2, y en todas las farmacias.

SASTRERÍA de la Vda. de Mir é hijos

Casa fundada en 1856

Completo y variado surtido en toda clase de géneros de primera y segunda mano

REGALAN BUENOS PRODUCTOS ECONÓMICOS

Conquistador, 4 Rosario, 1

Gremio de zapateros

Se convoca al gremio para el día 29 del actual á las nueve de la noche en el local de la Sociedad, calle de Sombreneros núm. 5, 1.º, al objeto de proceder al examen del repartimiento de la contribución y seguidamente efectuar la junta para el juicio de agravios.

Previamente podrán los individuos del gremio enterarse del reparto, á cuyo efecto estarán de manifiesto las listas todos los días que medien antes de la junta en casa del Síndico don Antonio Clar calle de la Pez núm. 19, de 10 á 12 mañana.

Oficial barbero

Se necesita uno que sepa su obligación. Herrería 36.

VENTA—Se desea vender dos arquillas antiguas con adorno de hueso. Para informes dirigirse calle de la Unión núm. 91.

Mesa de billar

Tanto se vende como se alquila una con todos sus enseres. Informará Juan Salom, Borne, 11. 10-5

Al público

El vaciador y afilador Juan Sobrevila (hijo) que vivía en la calle de los Hostales, ha trasladado su domicilio á la de la Harina número 24, participándole á sus parroquianos y demás personas que gusten aceptar sus servicios.

VENTA—Se vende una cabra de leche. Informarán en la plaza del Aceite núm. 27.

Almoneda—De varios muebles—Danús, 4, pottería, informarán. 8-2

NO MAS CASPA, NI CANAS, NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA

El Tricofero Padró

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de la Península y Ultramar.

Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

HIELO

Se expende en bloques y botellas en la fábrica de la Plaza del Temple núm. 8.

Se alquila en la calle del Estanco núm. 7 un 2.º piso con agua á grifo, cuatro dormitorios, espacioso comedor, un cuarto en el desván, terrado y otras comodidades. Informarán en el principal.

Al público

El vaciador y afilador de la calle de los Hostales núm. 41, participa al público que continúa en la misma casa y ofrece sus servicios á cuantos quieran utilizarlos.

¡Aprovechar la ocasión!

En la pañetería y repartería de Nadal Ferragut, Sindicato, 122, se ha recibido un nuevo, numeroso y variado surtido de sombreros de peja ULTIMA NOVEDAD para señora, los que aventajan en elegancia y economía á los demás de su clase.

122—Sindicato—122

Está para alquilar

una espaciosa casa en Porto-Pí con todas sus comodidades. Informarán, Conquistador, 42, piso 2.º

Venta de un caballo de ocho palmos y medio y un carruaje. Darán razón calle de la Virgen de Lluch 7, 2.º.- 15-1

Al público

En la carnicería de Pedro Juan Segura que acaba de establecerse en la calle del Beato Alorso núm. 10, se halla en venta carne de cordero y de carnero á ptas. 1'50 el kilogramo, y de buey á ptas. 1'63.

Pérdida

Se ha extraviado una perra podenca de 4 mes, con las orejas rojas y pequeñas manchas del mismo color sobre los lomos. Se gratificará en la Sociedad de Cazadores, al que la entregue.

Se vende—Una casa sita en la calle de la Misión núm. 96 y 98, consistente en tienda, algarfa y dos pisos con cuatro habitaciones, dos interiores y dos con vistas á la citada calle.—Informarán los agentes de Hipotecas Sres. Mera hermanos, calle de la Cofradía de San Miguel núm. 1-1.º

MÁQUINAS PARA COSER NAUMANN

SUPERIORES Á TODAS LAS CONOCIDAS PARA FAMILIAS É INDUSTRIALES NUEVOS Y VARIADOS MODELOS

VENTAS Á PLAZOS

COMELLAS Y C.ª

Cererols, 11 y Rincón, 6

Petróleo refinado superior

MARCA EL LEÓN

Venta al por mayor en cajas (de 36 litros) y en barriles. Depósito: Almacén del ferrocarril, Estación de Palma. Los pedidos deben dirigirse á SANS HERMANOS, Conquistador, 7—Palma